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ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ
С каждым днем приближается финиш четвер

того года десятой пятилетки. Года, во многом 
определяющего ее завершение. Радуют успеха
ми новотрубники, хромпиковцы. динаеовцы. 
швейники. Они постоянно наращивают объемы 
выпуска продукции, улучшают ее качество. Or- 
неупорщ ики обязались выпустить сверх плана в 
нынешнем году восемь тысяч тонн динасовых 
изделий и тридцать тысяч тонн кварцита. А вы
дали уже более десяти тонн огнеупоров и шесть
десят пять тысяч тонн кварцита дополнительно к 
заданию, Металлургам Новотрубного завода до 
выполнения социалистических обязательств ос
талось произвести около восьмисот тонн сталь
ных труб — задача посильная.

Однако, говоря о передовиках, необходимо 
постоянно помнить об отстающих. Целая труп
па предприятий «болеет» таким недугом, к  зга 
болезнь становится, видимо, хронической. Маши
ностроители Новоуткмнского завода «Искра», 
коллективы завода трубчатых строительных кон 
струкций, БЭЗСКиДа. гѳрмолзаводэ, Коуровско
го леспромхоза, завода ЖБИиК с начала года не 
выходят из списка отстающих.

Конечно, производственный механизм любого 
предприятия сложен и иеѳдномерен: порой слу
чаются срывы из-за нерасторопности поставщи
ков сырья или перехода на новый технологиче
ский уровень. Однако, корень зла кроется все 
же в причинах внутренних. Уже проверено прак
тикой, что лихорадит то предприятие, где слабо 
поставлена идейно - воспитательная работа, пло
хо организовано социалистическое соревнование, 
недостаточно развиты школы передового опыта.

Генеральный секретарь ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховного Совета СССР това
рищ Л, И. Брежнев’ в своей речи на недавнем 
Пленуме ЦК КПСС, я частности, отметил: «Дале
ко не везде министерства и ведомства смогли 
преодолеть силу инерции, решительно довести 
до конца поворот всей работы в сторону каче
ства, повышения производительности труда, до
стижения лучших конечных результатов». В этих 
словах ем ко и точно отражены причины неуря
диц и некоторых заводов города.

Неоднократно критиковалась, например, рабо
та руководителей завода трубчатых строительных 
конструкций, а вот должных выводов, по-види
мому, до сих пор не сделано. В свое, оправда
ние руководители предприятия приводят м ного
численные объективные причины: неудачный про- - 
ект корпуса завода, нестандартное оборудова
ние, неразбериха в технической документации. 
Однако, нельзя закрывать глаза и на то, что 
многие неудачи исходят от плохо организован
ной работы с кадрами. Ведь уже много раз на
чальники цехов и отделов завода убеждались в 
том, что рабочие полны желания и решимости 
вывести, наконец, предприятие из числа отстаю
щих. Значит, необходимо всемерно поддержи
вать добрые начинания и замыслы. «Это, — ска
зал на ноябрьском Пленуме ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, вытекает не только из нашего м и 
ровоззрения, но и из экономической необходи
мости. Инициатива снизу —  наш ничем не заме
нимый резерв в ускорении экономического раз
вития».

В Коуровском леспромхозе и на Новоуткин- 
ском заводе «Искра» также работе с кадрами не 
придают должного значения. Прогульщики, ло
дыри, не ощущая должной атмосферы нетерпи
мости, чувствуют себя на этих предприятиях 
вольготно. В Коуровском леспромхозе до сих 
пор нет ни одной бригады, взявшей под кол
лективную моральную и материальную ответст
венность состояние трудовой дисциплины.

Соответственно и результаты: машиностроите
ли Новоуткинского завода «Искра» недодали к 
плану более пяти тысяч единиц электросвароч
ного оборудования, а кѳурѳвцы —  73 тысячи 
кубометров древесины.

Долг всех партийных и хозяйственных руково
дителей — неустанно совершенствовать стиль и 
методы работы, крепить трудовую  и плановую 
дисциплину, оперативно и остро реагировать на 
невыполнение установленных планов и норм. На 
это направлено известное постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «Об улучшении 
планирования и усилении воздействия хозяйст
венного механизма на повышение эффективности 
производства и качества работы».

Но для того, чтобы приступать к решению про
блем новых, необходимо привести в порядок 
старые дела. Срок, который остался до конца го 
да, короток до предела, и необходимо интен
сивно наверстывать упущенное, бремя не ждет, и 
тот, кто опоздает сегодня, может не создать се
бе базу для успешной работы в последнем, за
вершающем году десятой пятилетки.

К У Р С - Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  П Р О Г Р Е С С
Важнейшим условием успешной работы предприятия 

является неустанное совершенствование производст
венного процесса. Ф ормы  такого совершенствования 
разнообразны: это и работа общественных конструк
торских бю ро, и деятельность заводских рационализа
торов, и внедрение нового оборудования.

Задача ускорения технического прогресса нахо
дит свое решение во многих трудовых коллективах 
города.

*  Хлебокомбинат

* Новотрубный завод
В цехе N9 14 хорошо за

рекомендовал а себя авто
матическая линия по резке 
труб, разработанная кон
структорами Днепропетров
ска,

Трубы автоматически по
даются к столу, очищаются 
от заусениц, перемещаются 
от станка к станку. Если 
при ручной резке возмож
но было «обслужить» толь
ко две тысячи труб за сме-

Большѳе внимание на 
предприятии уделяется во
просам внедрения новой 
технологии, В хлебном цехе 
для улучшения выпуска 
хлеба первого сорта был 
установлен в этом году ог- 

раза в год, то теперь —  раничитель времени выпеч-
раз в два года. Это позво- ки. Нововведение позволи-
лило сэкономить 720 руб- ло поддерживать темпера

турный режим в норме, без 
перепадов.

В кондитерском цехе про
ведена перепланировка про
изводственных площадей, В 
результате улучшились ус
ловия труда рабочих, вы
работка кондитерских из
делий перешла на поточный 
метод в соответствии с со
блюдением всех санитарных 
требований.

Активное участие _в рабо

леи.
А. МИХЕЕВ, 

инженер БРИЗа.

*  Стройуправление №  1
Начальник участка В. В. 

Демидов и прораб Н. Н, 
Малышев имеют на своем 
лицевом счету десятки ра
ционализаторских предло
жений.

Почти на двадцать пять

траты труда, материалов и Медведев, И, С. Мамичев, 
времени последнее из них. сварщик Л. Д. Ожигова. 
Суть этого предложения в Конструктивное переуст- 
замене сборных фундамен- ройство технологии произ- 
тов под опоры теплосило- водства дало возможность 
вой трассы на строящемся коллективу выполнить план 
заводе комплектных метал- одиннадцати месяцев по ре- 
локонструкций буронабив- ализации готовой продук- 
ными. Не потребовалось ции на 102,4 процента, 
экскаватора, крана, бульдо- Сверх плана на прилавки 
зера для того, чтобы вы- магазинов отправлено 538,5

ну, то с внедрением линии тысяч рублей сократило за- те приняли слесари Я. П. 
число их увеличилось до 
трех тысяч.

Г. А?АПТАНОВ, 
заместитель начальни
ка цеха № 14.

* Хромпиковый завод
1 Аппаратчики цеха № 8 

А. Н. Паринов, В. В. Корни
енко, В. В. Маничкин изме
нили схему орошения на 
вакуум-фильтрах первой 
стадии фильтрации. Исполь
зование предложения поз
волило сократить потери 
основного вещества. Увели
чилась производительность 
вакуум-фильтров, улучши
лась промывка шлама. Э ко
номический эффект соста
вил 823 рубля.

В этом же цехе слесарь 
Н, И. Филатов предложил 
изменить способ крепления 
соединительных планок
скребковых транспортеров.
В результате увеличился 
межремонтный пробег. Ес
ли раньше транспортеры 
ремонтировались один-два

полнить подготовку под 
опоры трассы. Шестьдесят 
скважин, ставшие своеоб
разной опалубкой для за
ливки бетоном, бурильная 
машина сделала менее чем 
за смену.

тонны хлебобулочных из
делий.

Т. СКАКИНА, 
старший инженер от
дела организации тру
да и заработной пла
ты.

■  У ДРУЗЕЙ ПО СОРЕВНОВАНИЮ м м м н н н ш я

В Т Р Е Т И Й  Р А З
За счет внедрения \  17 технических и ~ организацион

ных мероприятий по сокращению потребления элек
троэнергии на Синарском трубном заводе в третьем 
квартале, было сэкономлено два миллиона 883 тысячи 
киловатт-часов электроэнергии.

В адрес завода в этот день пришла приятная весть: 
его коллективу в областном социалистическом соревно
вании за экономию электроэнергии в третьем квартале 
решением облисполкома и облсовпрофа присуждено 
первое'место с вручением переходящего Красного зна
мени и денежной премии. Этой чести энергетики и в 
целом коллектив завода удостаиваются в этом году 
третий раз.

-----------------------------  НА ГОРОДСКОЙ ДОСКЕ ПОЧЕТА

Около десяти лет трудится в Центрально-Уральской 
геологоразведочной экспедиции Юрий Леонидович Ев
сеев. За эти годы он стал квалифицированным специа
листом, хорошим организатором.

Долгое время Юрий Леонидович работал технору
ком в дробильно-сортировочном цехе. А недавно его 
назначили начальником этого цеха, коллектив которого 
с начала года лидирует в социалистическом соревнова
нии. стабильно выполняет план на 105 процентов.

Ударнику коммунистического труда, коммунисту 
Ю. Л. Евсееву предстоит приумножить добрую славу 
коллектива. Думается, эта задача ему по плечу.

Ф ото А. Кадочигова.

НА ПУСКОВЫХ  
ОБЪЕКТАХ

V

РЕШАЮЩИЙ
Э Т АП

Строительство котлюв-ути
лизаторов в восьмом цехе 
Новотрубного завода всту
пило в завершающий этап. 
Идут пусконаладочные и 
отделочные работы. Под ру
ководством инженера-налад- 
чака В. Кириллова комсо
молии Л. Проку дин а и 
Л. Силкииа из управления 
треста Уралэлектромандаж 
ведут наладку электрообо
рудования на подстанции, 
устанавливают приборы на 
щитах управления. Скоро 
они дадут «добро» пуску 
напряжения на котлы-ути
лизаторы по постоянной 
схеме.

Все более обжитый вид 
принимают бытовые поме
щения, котельная. В них 
тепло, есть свет, побелено н 
покрашено. Все это дело 
рук членов бригады штука- 
туров-маляров Г. Новико
вой из СУ-2 треста Урал
тяжтрубстрой. За строите
лями этого управления ос
талось устройство полов в 
котельной и благоустройст
во территории.

Успешно прошел опрес
совку и был сдан инспекто
ру котлонадзора второй ко
тел. Сейчас его спешат 

. «одеть» в броню из кирпи? 
ча и стального листа рабо
чие участка треста Союз- 
теплострой н Свердловско
го управления Энергометал- 
лург.монтаж. На пусковом 
объекте открыт фронт ра
бот для представителей уча
стка Уралтеплоизоляция. 
Бригада М. ’Набиулиной из 
восьми человек на первом 
котле пеленает минеральной 
ватой и оцинкованным ли
стом дымосос, холодную 
часть котла, трубопроводы.

Отстает от пусковой про
граммы трасса, с химочи- 
щенной водой для питания, 
котлов. По существующей 
теплотрассе от ТЭЦ до во
сьмого цеха рабочими уча
стка управления треста Во- 
стоікметаллургмонтаж про
ложена новая труба. Проб
ные испытания выявили 
брак сварочных работ по 
стыкам (начальник участка 
сварочные работ В. Смир^ 
нов).

На последнем этапе де
лом чести строителей, мон
тажников и эксплуатацион
ников должны стать ритм и 
качество.

В. МАХНЕВ, рабкор.

Ответственная пора у 
сельских тружеников. В 
хозяйстве начата подготов
ка к  посеву овощей закры
того грунта. А под урожай 
будущего года земледель
цам необходимо вывезти на 
поля 26 тысяч тонн орга
нических удобрений.

Начальный период работ 
не радует. Ежедневно ну
жно доставлять 350 тонн, 
вывозим же около 200.

Сдерживают автотран
спортники. Из 16 выделен
ных от предприятий горо-

■  ВЕСТИ ИЗ СОВХОЗА  «ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ»

З А Б О Т Ы  ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ
да автомашин ежедневно 
в совхоз прибывает 9 — 10. 
И используют их не в пол
ную силу. Если води
тель Б. JI. Шаров из рудо
управления перевозит еже

дневно по 45— 50 тонн 
удобрений, то другие лишь 
по 7 — 10 тонн.

Примером служит хоро
шее начало представите
лей рудоуправления. Она

ВНИМАНИЮ ПЕРВОУРАЛЬЦЕВ!

7 декабря, в пятницу, с  16 до 18 часов в комнате 
Лг 24 исполкома горсовета проводит прием трудящих
ся заведующий областным отделом народного образо
вания Юрий Степанович Бродский,

выполнили 23 процента за
дания. ,

Думается, руководите
ля промышленных пред
приятий ответственно по
дойдут к  выполнению ре
шения бюро горкома пар
тии и горисполкома по ока
занию помощи совхозу в 
вывозке удобрений.

В TETBPN*
Ч диспетчер.
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І В ПОСТОЯННОМ  дви-
Уже давно государствен, 

ный Знак качества занял 
прочное место в нашей 
жизни. Своеобразным сти
мулом и символом техни
ческого совершенства стал

j страны. Все новые и но- •
* вые требования* предъ- ;
5 являет время к ее меха- •
; низму. Основные направ- * 
і ления совершенствова- !
■ ния хозяйствования в ус- ;
» ловиях крупномасштаб- ■
■ ной экономики опреде- :
■ лены в недавнем поста- *
■ новлении ЦК КПСС и ;
; Совета Министров СССР •
■ «Об улучшении плани- ;
J рования и усилении воз- •
; действия хозяйственного :
» механизма на повыше- *
I ние эффективности и ка- і 
! чества работы».
; В новом партийном :
! документе четко обозна- ;
; чена система мер, на- ;
« правленная на повыше- ;
; ние роли пятилетнего ;
* плана, рост ответствен- *
; ности предприятий — |
» производителей продук- ■
; ции перед заказчиками, 5 
; более эффективное уп- |
; равление качеством про- j
* дукции. j 
; В большом государст- ;
S венном деле определяют ■
; направления своих дей- :
> ствий и трудовые кол- ;
! лективы предприятий го- ; '  связан с 
5 ппля : технологическими

СИМВОЛ МАСТЕРСТВА
Тем не менее у коллек-

он. Не секрет, что улучше- тивов таких цехов, как седь
действия
механизма

хозяйственного 
на повышение

Есть трудности и вну
треннего характера. Уже не

ГОСТа. Отладив их произ
водство, усовершенствовав

  мой и десятый, где виды эффективности производст- один год, например, гото- отдельные технологическиение качества продукции 
важнейший резерв экоио- продукции очень разнооб- ва и качества работы» при- 
мического роста, разны, показатели высокие; звало устранить эти недо-

Аттестация продукции —  соответственно 58,85 и 57,94 статки. В нем, в частности, 
один из методов повыше- процента от общего коли- говорится, что «в целях по- 
ния качества. Она проходит чества труб выпускается с вышения роли экономиче- 
по трем категориям: выс- государственным Знаком ских рычагов и стимулов в 
шей, первой и второй. К качества. Здесь рабочие и расширении выпуска изде- 
высшей категории относят- инженеры охотно идут на- лий высокого качества ус- 
ся изделия, соответствую- встречу всем мероприяти- 
щие по технико-экономиче- ям по улучшению лроиз- 
ским показателям лучшим водства, повышению эффек- 
отечественным и зарубеж- тивности труда, 
ным образцам или даже Однако из 16 видов ат-
превосходящие их. Этой тестованной продукции по- го назначения, соответст- 
продукции и присваивается ка только два дают допол- вующую по своим пара- 
Знак качества.

вим мы к аттестации ос
новную продукцию девято
го цеха —  котельные тру
бы, Если эта акция будет 
иметь успех, то процент из-

узлы, труженики неустанно 
добиваются роста качест
венных показателей; если 
по обязательствам они дол
жны были выпускать 91,1

делий высшей категории по процента продукции по выс-
всему предприятию возра
стет до тридцати, а при
быль составит несколько 
десятков миллионов руб
лей. К сожалению, пока са
ми цеховики проявляют не
достаточно инициативы и 
разворотливости. Да, пере
ход на более жесткие допу- 

нительную прибыль пред- метрам лучшим отечест- ски потребует усиления как

танавливать поощритель
ную надбавку к оптовой це
не на новую высокоэф
фективную продукцию про
изводственно - техническо-

На Новотрубном заводе приятию. Причина в том, венным и зарубежным об 
16 видов продукции атте- что потребитель приветст- разцам, в зависимости от 
стовано почетным пяти- вует более жесткие допу- годового экономического 
угольником, что составляет ски в изменении диаметра эффекта от выпуска и ис- 
21,5 процента от общего труб, но менее охотно со- пользования этой продук- 
выпуска. Эта цифра процен- глашается с изменением ции»,
та на три выше, предусмо- оптовой цены. Таким образом, зттеста-
тренной обязательствами и В этом, пожалуй, и ска- ция на Знак качества no- 
достаточно высока для зывается основное несо- лучит прочную материаль- 
предприятий нашей отрас- вершенство существующей Ную основу, значительно 
ли. Дело в том, что сорта- системы аттестации. Недав- повысит заинтересован- 
мент труб довольно широк, нее постановле н и е  ЦК ность рабочих. Пока же на 

определенными КПСС и Совета Министров • предприятии действует то- 
трудно- СССР «Об улучшении пла- дЬКо фонд (созданный, 

стями производства. . нирования и усилении воз- кстати, по инициативе само
го завода) материального 
поощрения за выпуск про
дукции с почетным пяти
угольником.

П равильщ ика труб десято
го цеха Новотрубного заво
да  В. Н. Кутяева отличает 
хозяйский подход к делам 
ноллентива. Василий Ники
тич — ударник  коммунисти
ческого труда, член поста 
народного контроля, актив
но участвует в рейдах, не
примирим н недостаткам.

В выступлении на ноябрь
ском Пленуме ЦК КПСС то
варищ Л. И. Брежнев отме
тил необходимость того, 
«чтобы вся многомиллион
ная армия народных конт
ролеров была активнее 
включена в общую борьбу 
за  повышение уровня хо
зяйственной работы, за вы
полнение плановых зада
ний». Эту задачу  решают 
правильщ ик В, Н. Кутяев и 
его товарищи.

Фото А. Кадочигова.

ТРИДЦАТЬ ПЕРВОЕ НОЯБРЯ
ИЛИ О ТОМ, КАК «ВВЕЛИ» ЕГО НА НОВОУТКИНСКОМ ЗАВОДЕ «ИСКРА»

Вернее даже будет ска- внутрен н я я неорганизо- Как видно, все мы креп-
зать, что для нас, сборщи- ванность искровцев. Брига- ко связаны. Но не узами

да, которую возглавляю я, смежных договоров, когда
трудится на сборке агрега- производственный "процесс
та ТД-500. Их недодано с всесторонне обеспечен, а
начала года потребителям путами различных неувязок.

ков, •  ноябре было три
дцать два дня. Судите са
ми, в субботу и воскресе
нье, первые числа декабря,

» руководство цеха призвало три тысячи штук. Не пом- Все это и нарушает его еба-
,*(вс выйти, чтобы порабѳ 
тать в счет прошедшего ме
сяца. Выходили на сбороч
ную площадку мы и в пре
жние выходные. Привыкли 
рабочие к  тому, что е 
двадцать пятого числа каж 
дого месяца на заводе на
чинается «вечеровка», так 
мы„называем систему отра
боток, которая также стала 
привычным явлением для 
нас.

Почему же так «органи
зуют» наш Труд, За десять 
месяцев коллектия пред
приятия недодал заказчи
кам 5,2 тысячи единиц элек
тросварочного оборудова
ния. Это месячная програм
ма работы завода. Под уг
розой срыва оказалась и

ню дня, чтобы у нас было лансированность. Тем ее- 
все для нормальной рабо- мым подрывается сама 
ты. К концу месяца в про- идея плана, долг наш не 
лете скопилось 250 агрега- уменьшается, а растет, 
тов. Не отправляли их, так Не за счет сверхурочных 
как не было рукояток. Их часов надо выходить из 
отливают во втором цехе, прорыва, а за счет упоря- 
У  соседей, бригады В, А, дочения наших внутренних 
Григорьева, вот уже три связей, нацеливания каж- 
месяца стоят 13 аппаратов дого трудового коллектива 
стыковочной сварки, И то- на достижение наивысших
ж е из-за литеищиков,

В большой обиде на ли
тейщиков наши смежники 
из первого механического 
цеха. Не раз приходилось 
видеть, как летят у тех рез
цы из-за того, что литье по
ступает повышенной твер
дости.

Не счесть, у  кого  только 
нет на заводе претензий к

конечных результатов. 
а ; СВЯЖИН. 

бригадир сборщиков 
цеха N9 4 Новоуткин- 
ского завода «Искра».

технологическом, так и тру
довой дисциплины. Придет
ся совершенствовать неко
торые производственные 
процессы; ведь, например, 
расход твердосплавного ин
струмента повысится на 25 
процентов. Но, без сомне
ния, все эти затраты оку
пятся сторицей.

В этом смысле добрым 
примером может служить 
деятельность тружеников 
цеха № 12, практически 
вся его продукция аттесто
вана Знаком качества. Как 
и девятый, двенадцатый цех 
специализируется в основ
ном на трубах одного

шей категории, то факти
чески ее выпускается 94,6 
процента.

Развитие комплексной 
системы управления качест
вом продукции требует и 
соответствующего штата со
трудников, Пока же группа 
аттестации насчитывает то
лько трех человек, А для 
такого масштабного пред
приятия, как Новотрубный 
завод, необходимо вдвое 
больше.

Как видим, проблем не
мало; и производственных, 
и организационных. От того, 
насколько успешно и скоро 
решатся они, прямо зави
сит и будущее системы уп
равления качеством на за
воде, а, следовательно, по
вышение роли экономиче
ских рычагов и стимулов 
всего производства,

Ю. ВЕРЕНЦОВ, 
старший инженер труп* 
пы аттестации Новй- 
трубного завода.

С К О Л Ь К О  СТОИТ РУБЛЬ
Есть в постановлении ЦК 

КПСС и Совета Министров 
СССР «Об улучшении пла
нирования и усилении воз
действия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности производст
ва и качества работы» один 
пункт, который, на наш 
взгляд, особенно волнует 
сегодня руководителей всех 
промышленных предприя
тий, Он касается разработ
ки и введения в хозяйст
венную практику ряда но-

1700 рублей. Разница при- ли, По мнению руководства, 
надлежит поставщику сы- эта цифра должна составить
рья. Однако цех N2 6 по 
существующему положению 
приписывает себе и свои, 
и чужие рубли. Выполнит ли 
он план при новом учете? 
Конечно, нет. Очевидно, 
нужны новые критерии рас
чета трудовых затрат. Но 
чтобы начинать конкретно 
работать над этими расче
тами, необходимо иметь 
методику, которая бы сое
диняла я себе комплекс

вых нормативных показате- требований. Пока такой ме
лей, В первую очередь, 
норматива чистой продук
ции.

Чистая п р о д у к ц и я  —  
это вновь созданный в дан
ном плановом периоде 
продукт, характеризующий 
затраты труда коллективов 
предприятия^ В нем не учи
тывается стоимость чужого 
труда, вложенного в мате
риалы, комплектующие из
делия м услуги. Тем самым 
отметается вал, К чему это 
приведет? Обратимся к при
мерам.

Цех № 6, производящий 
мояибдат аммония, один из 
самых благополучных на 
предприятии. Государствен
ный план им стабильно вы
полняется и перевыполня
ется. Дело в том, что одна 
тонна химического продук
та стоит 8720 рублей. При 
этом вклад завода в его 
производство равен всего

тодики нам не поступало. 
Правда, мы на свой страх 
и риск соответствующие 
расчеты все же произвели. 
Получилось, что норматив 
чистой продукции от вала 
составляет примерно, сорок 
процентов. Кстати сказать, 
чистая продукция . подсчи
тывалась нами и в прежнее 
время, но она служила то
лько справочным материа
лом.

8 постановлении также 
оговаривается норматив и 
по фонду заработной пла
ты. По нашим черновым на
меткам на хромпиковом за
воде он должен составить 
не менее одиннадцати ко 
пеек трудозатрат на один 
рубл.ь валовой продукции 
С этими расчетами мы про 
вели предварительные пе
реговоры с вышестоящими 
инстанциями. Но в одиннад
цати копейках нам отказа-

9,5— 10 копеек. Единствен
ный вывод из этого, по на
шему разумению, это не 
сохранение стабильного 
уровня численности рабо
тающих на предприятии, а 
наоборот —• снижение его, 
С чем, конечно, трудно со
гласиться, так как .у нас 
вводится новое производст
во сухих хромовых дубите
лей. Поэтому свою точку 
зрения мы будем отстаи
вать.

Проблем, как вы видите, 
много. Однако введение 
новых нормативных показа
телей —  дело подсказанное 
самой жизнью. Давно пора 
учитывать только собствен 
ный чистый труд, без при
месей чужого. И соответст
венно платить за неге. 
Предварительная работа в 
этом направлении ведется 
Со следующего года новые 
нормативные показатели 
вводятся на одном из го
ловных предприятий наше
го ведомства — Стерпите 
макском объединении «Со
да». Опыт объединения ля
жет, как нам представляет
ся, в основу будущей рабо
ты химических предприятий

М ВАСИЛЕНКО, 
начальник планово- 
зкономического отде* 
ла хромпикового за- 
вода..

производственная програм- штамповщикам. Они дер=
ма ноября. Отставания не 
наверстали. Мы остались в 
долгу перед заказчиками.

Да, номенклатура наших 
изделий велика, во многом 
мы зависим в материально- 
техническом снабжении от 
смежников. Так, Заволж
ский моторный завод по
ставляет двигатели не в 
комплекте, 23 тонны кол
лекторной меди недодал 
нам коллектив предприятия 
«Москабель».

Но не столько это сыгра
ло свою роль, сколько

■ 2 стр,

жат все цехи —  и заготови
тельные, и сборочные. Не 
справляется этот коллектив 
с объемом заказов. М ежду 
тем на участке третий год 
простаивают четыре листо
штамповочных автомате, 
которые могли бы резко 
поднять производитель
ность. Вот уже сколько 
времени инструментальщи
ки десятого цеха не могут 
изготовить необходимые 
для пуска станков штампы. 

Не хватает сборщикам 
крепежа, красок, лаков. Не
редко бывает, что мастера, 
бригадиры вынуждены пре
вращаться в грузчиков, до
ставлять в цех от соседей 
необходимые детали,

® КУРС -  БРИГАДНЫЙ ПОДРЯД

В Ы ГО Д Н О  ВСЕМ
За бригадный подряд маляры, штукатуры, плот- 

ататжровать нет необходи- ники, монтажники... Вроде 
мости. Д аж е скептики уже все, как положено; приняты 
давным-давно убедились, обязательства, оформлены 
что эта прогрессивная фор- бумаги, заключены догово- 
ма коллективного труда ры. Но этот подряд вряд ли 
одинаково выгодна и рабо- можно назвать полным, ка
чан, и государству. Взять ким он должен быть. Это 
хотя бы злобинский вари- же... аккордные н-аряды! 
ант, кардинально поломав- Потому, как все коллекти- 
шйй все привычный пред- вы задействованы только на 
ставления о ведении строи- отдельных узких этапах ра- 
тельства. боты. Смонтировал, к при-

По официальным данным .меру, коробку дома — и 
в СУ-4 треста Уралтяж- уходи. Так же было и раяь- 
трубстрой по бригадному ше, без подряда. Правда, 
подряду работают сегодня «Положение о внедрений в 
тринадцать коллективов; строительстве прогрессив

ных форм и методов труда» 
оговаривает такой вариант, 
если ., он дает положитель
ный эффект, какого, к сло
ву сказать, в СУ-4 не на 
блюдается. Красноречивей 
всего об этом свидетельст
вуют цифры. К примеру, в 
первом квартале прошлого 
года «участкового подряда», 
как окрестили его в управ
лении, еще не существова
ло. Тогда выработка в на
туральном измерении на од
ного работающего в день 
по штукатурным работам 
равнялась 17,6 квадратных 
метра поверхности. В пер

вом квартале нынешнего го
да, когда «подряд» уж е ох
ватил часть отделочных 
бригад, цифра эта составляв 
ла только.. !6,4, В целом 
же за девять месяцев —  
17,2. Аналогичная ситуация 
и у маляров В первом 
квартале 1978 года — на- 
одного человека приходи
лось 30,7 квадратных метра 
окрашенной поверхности. 
За этот ж е период нынеш
него года — 28,8, за девять 
месяцев — 30.

—  Аше думается, что под
ряд такого типа, в рамки 
которого нас поставили без 
особого на то согласия, — 
говорит заслуженный строи
тель республики, бригадир 
монтажников В. В. Полити
ков, — несовершенен. Глав
ным образом потому, чте 
слабо спланировано са*в=

•  О Н И  Н А С  О Б С Л У Ж И В А Ю Т

ЧУЖОГО ГОРЯ НЕ БЫВАЕТ
В регистратуре медсанча

сти филиала Новотрубного 
завода у одного из окошек 
скопилась очередь, а моло
денькая .регистраторша раз
говаривала с подружкой л 
не спеша отыскивала кар
точки. Люди начали волно
ваться: долго стоять в оче
реди утомительно, да еще 
когда недомогаешь.

Заметила это старший 
регистратор Тамара Федо
ровна Рыбкина. Подошла к  
девушкам, тихо сказала: 
«Разговаривать будете, ког
да у окошка ни одного бо
льного не останется». Обе 
смутились, занялись рабо
той.

Потом была беседа:
— Девушки, нельзя я  

людям относиться неуважи
тельно, тем более к боль
ным. Надо научиться пони
мать их, уметь поставить се
бя на их место. Ведь не за 
пряниками они к нам идут, 
а за помощью. Если и по
падут среди них нервные, 
раздражительные, не пре
рекайтесь.

Тамара Федоровна гово
рила ровно, спокойно, ста
раясь не обидеть молодых 
коллег.

За тридцать лет всему 
научишься, многое узнаешь. 
Тамара Федоровна до сих 
вор помнит тот далекий й 
единственный случай, кото
рый произошел в первые 
дай ее работы в регистра
туре. При записи больных 
кому-то ответила не очень 
тактично и услышала в от
вет оскорбительные слова.

Потом долго плакала в ка
бинете старшей медсестры, 
хотела уволиться. Ее уте
шали, просили остаться, го
ворили, что она тоже оби
дела человека, да притом 
больного... Из всего сказан
ного Тамара Федоровна 
твердо уяснила: людей надо 
уважать. С тех пар не бы
ло у  нее больше недоразу
мений. К работе душой при
кипела.

За три десятилетия мно
го сменилось в регистратуре 
сотрудников, а Рыбкина не 
уходила. Она наводила по
рядок в регистрационной 
картотеке вечерами, забирая 
карточки из кабинетов вра
чей. К этому приучала и мо
лодежь:

—■ Девушки, не бойтесь

вы после работы задержать 
ся на полчаса. Разберите 
карточки, уложите на ме
сто и со спокойной душой 
домой идите.

Иногда приходилось Та
маре Федоровне управлять
ся одной: вести предвари 
тельную запись, выдавать 
талончики, отвечать на те
лефонные звонки, заносить 
в книгу вызовы на дом. Ее 
знают почти все пациенты.

Тамара Федоровна первая 
спешит на помощь, если 
кто-то из больных особенно 
недомогает. Она проводит 
его к врачу, в процедурный 
кабинет, если потребуется, 
найдет провожатого, чтобы 
довел до дома. Соседи, ког
да кто-то заболеет в семье, 
идут к Рыбкиной домой и 
просят записать вызов вра
ча, а сами уходят на рабо
ту с уверенностью:. врач бу
дет.

Девушки шутливо гово
рят: «Тамара Федоровна из
нежила всех больных»: За 
шуткой кроется большой 
смысл: Рыбкина, как никто 
другой, близко к сердцу 
принимает чужое горе, по 
мере своих сил старается 
помочь.

Тамаре Федоровне на 
днях исполнилось 50 лет. 
Коллектив поликлиники и 
больные благодарны ей за 
доброе сердце, хорошую ра
боту.

И, КУРБАНГАЛЕЕВА,
На снимке; Т. Ф. Рыб

кина.
Фото Е. Фролове

В  МОЛОДЕЖИ -  СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ

П Е Р С П Е К Т И В Ы  
З А О Ч Н О Г О  О Б У Ч Е Н И Я
В Первоуральске, на ба

зе Талицкого учебно - кон
сультационного пункта, в 
классах —  филиалах заво
да по ремонту горного обо
рудования прошел област
ной семинар руководителей 
заочных школ на тему «Со
вершенствование форм ' и 
методов внутришкольного 
контроля и руководства в 
заочной школе и учебно
консультационном пункте».

В работе его приняли 
участие завуч областной за
очной школы В. Д. Ливен- 
кова, методист этой же шко
лы В. Л. Зотина, заведую
щий отделом вечерних и за
очных школ при Свердлов
ском институте усовершен
ствования учителей Ю. В. 
Тепляков. На семинар при
ехало несколько десятков 
человек из городов и райо
нов области.

С историей и перспекти
вами развития Первоураль
ска гостей ознакомил заве
дующий плановым отделом 
горисполкома Н. Ф. Плак
сив. Инструктор горкома 
КПСС В. В. Коротаева рас
сказала о деятельности орг
комитета при горкоме 
ВЛКСМ «Каждому молодому

труженику —  среднее об
разование». Заведующая го
роно Т. П. Малофеева и за
вуч городской заочной 
школы М. Е. Мудрицкая по
знакомили с работой город
ской заочной школы и Та
лицкого учебно - консуль
тационного пункта. Доклад 
на тему семинара сделала 
директор городской заочной 
школы Э. И. Калугина, а с 
содокладом выступила за
ведующая Витимским учеб
но-консультационным пунк
том Н. И. Соломина.

Каждый участник семи
нара побывал на двух кон
сультациях, а потом по-де
ловому разобрал их и дал 
хорошую оценку. Обмени
ваясь опытом с коллегами, 
два доклада сделали гости 
—  директора Североураль
ской и Белоярской заочных 
школ. Присутствующие по
лучили немало рекоменда
ций. Завершился семинар 
в музее уральской поэ
зии, созданном при школе 
работающей молодежи Л? 6, 
где директор Л. Е. Гурто
вая познакомила гостей с 
многочисленными экспона
тами.

А. ПЕТРОВ.
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! ДОБЛЕСТЬ ВПЕРЕДИ 
ИДУЩИХ

опередили свои трудовой 
календарь.

Коллек т и в сборосва
рочного цеха гордится то
варищами, которые обяза
лись личную пятилетку вы
полнить с большим опере
жением.

8, ЧЕРНОУСОВ, 
слушатель школы 

рабкоров,

■ ЧИТАТЕЛИ 
КРИТИКУЮТ

Наши ветераны О Б И Д А
Именно так можно на

звать электросварщиков 
Ивана Николаевича Ф еде- 

4 мева и Владимира Николае
вича Клишко, потому что 
на заводе трубчатых строи
тельных конструкций они 
работают е его пуска. G 
первых дней они показали 
себя отличными специали
стами, щедро делятся епы 
том е молодежью, являют
ся хорошими наставниками, 

• Феденев и Клишко рабо
тают в паре, у  них добрые 
отношения, пронизанные 
духом взаимопомощи. Это 
помогает им добиваться вы
соких производственных по
казателей. По итогам за
водского социалистическо
го соревнования в первом 
полугодии И, Н. Феденев 
и В. Н. Клишко завоевали 
первенство, так как на год

Водителя автобусного 
маршрута Первоуральск — 
Хрустальная часто срывают 
вечерние рейсы. Так было, 
например, 14 ноября. На ос
тановке в Новоалексеевке 
собрались пассажиры, был 
среди них и маленький ре
бенок. Через тридцать ми
нут подошел автобус за но
мером 51-52, но шофер o r - 
казался ехать на Хрусталь
ную, мотивируя тем, что ту
да нет дороги, хотя днем 
автотранспорт курсировал 
без задержки.

Вынуждены были идти 
на электричку, которую то
ж е пришлось ждать. За это 
время все основательно про
дрогли, домой добрались 
только в восемь часов ве
чера. Жаль было ребен
ка, который намучился бо
льше взрослых. V

Мы просим руководите
лей автотранспортного пас
сажирского предприятия на
вести порядок на маршру
те.

КОВТАРЕВА, БУБЕЛЬ, 
ЗИМОВА.

Остались  
без внимания
В первой половине 1979 

года любители шахмат ди
насового завода участвова
ли во многих соревновани
ях, Некоторые турниры бы
ли посвящены знаменатель
ным датам —  Дню Совет
ской Армии, выборам в 
Верховный Совет СССР,
Празднику Победы. Послед
ние соревнования —  чем
пионат поселка —  были хо
рошо организованы и про
ходили в острой спортивной 
борьбе. Согласно положе
нию, победителей ждали
грамоты и призы,

Прошло почти полгода, но 
наград никто не получил. 
Заводской комитет проф
союза не может или яе же
лает найти средства, чтобы 
победители были достойно 
отмечены за своп спортив

ные успехи. Впрочем, дело 
не в наградах, ч во внима
нии к людям.

А. БАБИНЦЕВ — рабо
чий механического це
ха, А. ШАКИРОВ — 
рабочий цеха N2 1,
Р, УСМАНОВ —  рабо 
чий железнодорожно
го цеха, С. М А КА 
РОВ —  пенсионер.

Х о т я  ПИСЬМО 

не опубликовано
«Почему в магазинах Х о - 

воуткинска мясо при про
даже не делится на сорта и 
стоимость его всегда оди
наковая —- 4 руб. 30 коп?» 
—  спрашивает в письме чи
татель тов. Виссарионов.* 
Его интересует также, где 
можно сдавать бутылки из- 
под растительного масла и 
импортного вина. «На об
мен в магазинах Новоут- 
«инска их не берут».

Письмо было послано 
для принятия мер в райпо. 
Председатель правления 
С. А. Шутров отвечает: 
«Мясо в магазинах райпо 
продается комиссионное, 
которое не сорта не делит
ся и закупается у населе
ния оптом. Приемный 
пункт в Новоуткинске ра
ботает ежедневно. Стекло
посуда принимается без ог

раничения. В магазинах ее 
можно обменить на товар. 
Принимаются также импорт
ные бутылки из темно-зе
леного стекла».

* •  *

«В детской поликлинике 
медсанчасти филиала Но
вотрубного завода работа
ла участковым педиатром 
Нина Ивановна Черезова- 
Это чуткий, внимательный 
доктор, пишут читатели 
Плотникова, Яговкина, Ску- 
тина и другие. Но почему- 
то Нину Ивановну переве
ли на другой участок, хо
тя она умеет ладить и с 
маленькими пациентами, и 
с их родителями».

На письмо отвечает глав
ный врач медсанчасти фи
лиала Новотрубного заво
да Н. С. Горбаченко: «Врач 
Н. И. Черезова является 
ординатором детского от
деления № 1. В связи с 
капиталь н ы м  ремонтом 
здания больницы она бы
ла временно переведена 
участке в ы м педиатром, 
сейчас замещает отсутст
вующих врачей, а после 
окончания ремонта вновь 
вернется в стационар. На 
вакантную должность уча
сткового педиатра принят 
врач А, Н, Кузнецов, ра
ботавший в медсанчасти с 
197S года, вернувшийся 
сюда вновь после службы 
в рядах Советской Армии»,

З а с е д а е т
о б щ е с т в е н н о с т ь

1
Прошло очередное заседа

ние совета общественности 
при управлении городского 
коммунального хозяйства. В 
повестке дня на этот раз 
стояли два вопроса: подсып
ка дорог, очистка их от 
снега и освещение улиц го
рода в зимнюю пору.

Члены совета заслушали 
сообщение начальников жи
лищно-коммунальных служб 
ведущих предприятий горо
да и начальника Перво
уральского района запад
ных электросетей В. Н. Бу
сыгина. Указано на ряд не
достатков в работе комму
нальников города после пер
вых снегопадов: плохо ос
вещены и не очищаются от 
снега участки дорог в за- 
ггрудной части города, по 
улице Гагарина, которые 
закреплены за Новотруб
ным, хромпиковым завода
ми и трестом Уралтяжтруб
строй.

3. ЖУЛАНОВА. 
главный инженер го
родского управления 
коммунального хозяй
ства.

К о р ты  д л я  р е б я т

В поселке Динас идет со
оружение зимних детских 
спортивных площадок в 
кортов. Их делают жители, 
организованные домоуправ
ляющими. Необходимыми 
строительными материала
ми обеспечивает их комму
нальный отдел нашего заво
да. Так, в районе улицы 
Трактовой (домоуправляю
щая Т. И Лазарева) будет 
построен корт, сооружены 
горки. Подобные площадки 
вырастут у домов № 18 и 
28 в новом микрорайоне по 
улице 50 лет СССР (домо
управляющая Н. Н. Соро
кина). На территории каж
дого из четырех домоуправ
лений предполагается по
строить по три-четыре зим
них детских площадки.

М. СТЕБЛЯК, 
заместитель начальни
ка жилищно - комму
нального отдела дина
сового завода.

П ро т и в  г о л о л е д и ц ы

Рабочие жилжцио - ком
мунального отдела' завода 
по ремонту горного обору
дования заняты очисткой от 
снега и подсыпкой дорог по 
улицам Сакко и Ванцетти, 
Цветочной, Юбилейной, Зои 
Космодемьянской. Одновре
менно готовятся катушки 
для детей и место для ус
тановки новогодней елки,

3. ВАСИЛЬЕВА, 
начальник жилйщно- 
коммунального отдела 
завода по ремонту

горног.о оборудования.

, жение участков материала
ми, , не налажен контроль и 
учет трудового процесса. 
Договор постоянно наруша
ется. Пропадает заинтересо 
ванность людей в конечном 
результате своего труда.

Василию Васильевичу 
виднее. Ведь нм'енног его 
бригада «открыла» в 1972 
году злобинский метод, до
казав, что его просто не
обходимо использовать. То
гда был сооружен девяти- 
этажный дом раньше вре
мени и на «отлично», было 
сэкономлено шесть тысяч 
рублей. Казалось ,бы, луч
шей рекламы для повсеме
стного внедрения бригадно
го подряда и придумать 
нельзя. Но, к сожалению, 
девятиэтажка Политикова 
стала первой и... последней.

Почему так получилось?

Заместитель начальника уп
равления № Е, Скжасев- от
ветил не сразу. Затем от
кровенно сказа,*

— Честно говоря, опыт 
Политикова, помимо прак
тических положительных 
результатов, показал еше и 
нашу неподготовленность. 
Д аж е одну бригаду хорошо 
обеспечить материалами и 
техникой оказалось не очень 
легко. Дальнейшее ж е рас
ширение бригадного подря
да затруднялось. На рит
мичности работы обязатель
но бы сказались недостатки 
планирования. Добавьте и 
этому постоянное передер
гивание подрядного коллек
тива с объекта на объект 

Самокритичность, конеч
но, похвальна. Но. спраши
вается, кто же должен со
вершенствовать планирова

ние, налаживать четкое 
снабжение строек материа
лами? Словом, «спасение 
утопающих — дело рук са
мих утопающих».

Шутка, разумеется. Но 
за ней — доля правды. Ес
ли ждать, что кто-то со сто 
роны придет и сделает — 
значит наверняка загубить 
самое доброе начинание.

— Н« в коем случае, —  
говорит начальник отдела 
организации труда и зара
ботной платы треста И. Г. 
Велыган. — Открою секрет. 
Намечаем перевести с 1 ян
варя 1980 года все брига
ды на хозяйственный расчет. 
Так что скоро дела в тресте 
пойдут в гору.

Трудно разделить опти
мизм Ивана Гавриловича. 
По его словам выходит, что 
с будущего года (осталось

меньше месяца!) будет на
лажено планирование, со
ставлена калькуляция рабо
чих объектов, упорядочено 
материально - техническое 
снабжение, учет и контроль 
за работой бригад.,.

Вряд ли следует надеять
ся на чудо. За годы не су
мели по-настоящему внед
рить подряд, а з<а остав
шиеся недели декабря сде
лают?

Спору нет, осуществлять 
бригадный подряд придется.

— . Я считаю, — ' вновь со
шлюсь на слова Василия 
Васильевича Политикова, — 
что на бригадный подряд 
переходить обязательно на
до не на словах, а ва деле. 
А именно: планомерно, хо
рошо подготовившись. То 
есть, реально рассчитать си
лы Неплохо бы начать с

создания совета по внедре
нию бригадного подряда, в 
который вошли бы специа
листы, руководители бригад.

Хочется добавить к пред
ложениям Василия Василье
вича и еще одно немало
важное, на мой взгляд, ко
торое поможет разрешить 
какую-то часть проблем. Н е
обходимо наладить ком
плексное соревнование
строителей с  их поставщи
ками по принципу «Рабочей 
эстафеты», заключить с ни
ми договоры содружества. 
Пусть возникает и куется 
неразрывная цепочка взаим
ной ответственности.

Следующая пятилетка 
должна стать временем мас
сового внедрения бригадно
го подряда, ибо в нем 
скрыт большой резерв со
кращения сроков строитель

ства и повышения прошво* 
дительности труда. Значит, 
уже сейчас, не откладывая 
в долгий ящик, нужно ре
шать все «наболевшие» во
просы. И в первую очередь 
— проблему сбалансирован
ности планов с финансовым 
обеспечением, ресурсами и 
мощностями строительных 
организаций. Короче гово
ря, претворять в жизнь по
становление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«Об улучшении планирова
ния и усилении воздействия 
хозяйственного .механизма 
на повышение эффективно
сти производства и качест
ва работы».

С. ПОСАШКОВ,



К И Н О П А Н О Р А М А

Э К Р А Н  Д Е К А Б Р Я
Декабрь в кинотеатре 

«■Восход» начался с нового 
цветного широкоэкранного 
фильма Рижской киносту
дии «Ралли». Вот что рас
сказывает режиссер Алоиз 
Бренч, известный мастер 
детективного жанра:

— Съемки проходили во 
время настоящего авторал
ли «Рейд Польский-38». В 
дверце машины под номе
ром 33 молодой гонщик 
Гѵнар Грауд обнаруживает 
футляр со старинной карти
ной. Ясно, что это контра
банда. Но кто преступники? 
Связан ли с ними старший 
партнер Гунара — опытный 
гонщик Янис Лйепа? И как 
поступить?

В «Ралли» снимались из
вестные киноактеры Внта- 
утас Томкѵс, Валентина Ти
това, Александр Вокач, 
Александр Белявский и дру
гие

«Похищение «Савойи» —
первая попытка кинемато
графического сотрудничест
ва трех стран: СССР, Поль
ши и Болгарии.; Если про
сто перечислять некоторые 
сюжетные коллизии этого 
нового фильма, будет похо
же на сегодняшнюю «горя
чую» газетную хронику раз
делов, - рассказывающих о 
капиталистическом мире: 
бывшие эсэсовцы, военные 
преступники, скрывающиеся 
под чужими именами в 
труднодоступных . уголках 
Латинской Америки; под
польная торговля наркоти
ками; угон самолетов.

Режиссер Вениамин Дор- 
ман пригласил сниматься в 
фильме актеров трех стран. 
Они работали дружно, хо
рошо понимали друт друга. 
С советской стороны в кар
тине заняты Леонид Броне
вой, Александр Михайлов, 
Михаил Глузский, Ольга 
Остроумова.

«Любовь моя, печаль 
моя» — новая лента режис
сера Аждара Ибрагимова, 
созданная по мотивам дра
мы Назыма Хикмета «Л е
генда о любви». Это первая

совместная постановка со
ветских и турецких кинема
тографистов.

Веками живет на Востоке 
поэтическая легенда о Фар
хаде и Ширин, из уст в 
уста передавалась она, раз
ными поколениями, звучала 
на многих языках. Самоот
верженная любовь юного 
Фархада и красавицы Ши
рин воспета Низами и Али
шером Навои, Самедом 
Вургуном 'и Надымом Хик- 
метом. В этом же фильме 
неувядающие образы со
зданы турецкими киноакте
рами Туркан ПІорай и Фа
рук Пекер, а также балери
ной Ленинградского театра 
оперы и балета им. С, М. 
Кирова Аллой Сигаловой и 
артистом Арменом Джигар
ханяном.

«Кот в мешке» — киноко
медия,

... Строительный отряд на
зывался просто и без-затей  
— «Аспираит-78». Его бой
цами были грузчик продук
тового магазина, выпивоха 
Тюлькин, театральный ос
ветитель Савчук и много
детный отец, слесарь-налад
чик, а по совместительству 
учащийся девятого класса 
школы работающей молоде
жи Руслан Русланович Р у
сланов. «Командовал пара
дом* человек без опреде
ленных занятий и постоян
ного места жительства — 
Панин.

Встреча с,комедией — ра
достное событие для зрите
ля, особенно если в ней 
участвуют Борислав Брон
дуков и Олег Анофриев.

Повторно будут демонст
рироваться советские филь
мы «Хоккеисты», «Сумка 
инкассатора».

Зарубежный кинематчѵ 
граф представлен француз
ской кинокомедией «Послед
ний поцелуй»,

Т. ЗЕНИНА, 
директор кинотеатра 

«Восход».
На снимке: кадр из филь

ма «Похищение «Савойи».

■  ДЛЯ ВАС. АБИТУРИЕНТЫ

В С Т Р Е Ч А  С П Р Е П О Д А В А Т Е Л Я М И
Окончание средней школы и выбор жизненного пу

ти —  важный момент в жизни каждого выпускника. 
Такую задачу можно решить, обладая объективной 
информацией, которой часто не хватает сегодняшнему 
десятикласснику. Например, что лучше —  химфак по
литехнического института или университета? Ответить 
ма этот вопрос однозначно нельзя: и тот, и другой 
очень хорошие факультеты, но между ними есть раз
личия. Только зная эти различия, «примерив» каждый 
факультет для себя, можно сделать выбор. А для это
го одной недели в июле не хватит.

Преподаватели высших учебных заведений могут по
мочь выпускникам в выборе специальности. Встреча с 
преподавателями Уральского государственного уни
верситета состоится 7 декабря в 16 часов в малом за
ле Дворца культуры и техники Новотрубного завода. 
Приглашаются все желающие, школьники и прежде 
всего родители будущих абитуриентов. На встрече вы 
узнаете много интересного о старейшем вузе Урала, 
получите ответы на интересующие вас вопросы,

В, КАЛИНИН, 
аспирант университета.

Редактор С. И. Л Е КА Н О В .

Р Е К Л А М А  И 
ОБЪЯВЛЕНИЯ

Кинотеатр «Восход». «РАЛЛИ». Сеансы: 9, 11, 13, 
15, 17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». «ПОДАРОК СУДЬБЫ». Сеансы: 
11, 13 часов. «НЕ БУДУ ТЕБЯ ЛЮБИТЬ». Сеансы: 
17. 19, 21 час.

Клуб Трудпоселка. «ЖЕНЩИНА, КОТОРАЯ ПО
ЕТ». Сеансы: 19, 21 час.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

7 декабря, ВЕЧЕР ТРУДОВОЙ СЛАВЫ «ГЕРОИ 
ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ» Начало я 18 часов 
50 м.мн. Вход по пригласительным билетам,

8 декабря. Клуб женщин «Ивушка», «Как до
ме, только интереснее» о том, как ваши дети 
проводят свободное время во Дворце культуры 
и техники. Встреча с работниками детского 
сектора Дворца культуры и техники, Концерт 
участников детской художественной самодея
тельности Дворца, короткометражные фильмы, 
выставка-продажа детской литературы.

Начало в 19 часов. Вход свободный,
13 декабря. Клуб ветеранов труда. Лекция

«Сердечно-сосудистые заболевания». Коротко
метражный фильм. Начало в 12 часов. Вход 
свободный,

В связи с открытием специализированного от
дела для обслуживания инвалидов Великой Оте
чественной войны I, II, III групп и персональных 
пенсионеров союзного и республиканского значе
ния горпищеторг доводит до сведения, что все 
инвалиды, ранее состоявшие на учете в магази
нах № 8 , 47, 75, с декабря 1979 года обслужи
ваются в магазине АѴ 39 (ул. Ленина, 136).

Отдел работает с 11 до 19 часов, перерыв с 13 
до 14. часов, выходной — воскресенье.

Магазин № 8  (ул1. Чкалова, 37) будет обслу
живать инвалидов труда 1 группы согласно спи
скам горсобеса.

Справки по телефону 2-46-91.

С П Е Ц В Ы П У С К  « С П Р И Н Т А »
«Спринт» —  это лотерея без тиражей, Для 

того, чтобы узнать, выиграли вы или нет, доста
точно вскрыть билет, который стоит 1 рубль. Там 
м ожет быть выигрыш на следующие суммы: 
10000, 5000, 1000, 500, 100, 50, 25,
10, 5, 1 рубль. М ож но выиграть также новый би
лет лотереи «Спринт».

Один билет «Спринта» — один шанс, десять 
билетов —  десять шансов выиграть «Волгу» или 
10000 рублей.

В каждой серии «Спринта» (спецвыпуск) разы
грывается 335506 денежных выигрышей на об
щ ую  сумму 843000 рублей и автомобилей на 
157000 рублей.

Становитесь «спринтерами»! Одержать победу 
в этой игре может каждый.

Свердловское зональное 
управление «Спортлото».

Первоуральский горпищ еторг ПРИГЛАШАЕТ 
для переборки овощей и фруктов пенсионеров, 
домохозяек на полный и неполный рабочий 
день. Оплата труда сдельная, Обращаться в от
дел кадров горпищеторга.

Бюро по трудоустройству и информации населе
ния приглашает рабочих на полный и неполный 
■рабочий день для переборки картофеля и овощей 
на базы треста столовых, расположенные в пос. 
Магнитка и по Московскому шоссе.

* * *
Бюро по трудоустройству и информации на

селения приглашает на постоянную, работу сле- 
сарей-.наладчиков • швейного оборудования и 
учеников по этой специальности, разъездного 
приемщика.

За направлениями на работу и за справками 
обращаться в бюро по трудоустройству и ин
формации населения по адресу: ул. 1 Мая, 10.

МЕНЯЕТСЯ трехкомнвтная квартира 39 кв. м на двух
комнатную малогабаритную и однокомнатную кварти
ры (можно комнату с соседями], Обращаться; ул. За
падная, 20-74, после 18 часов.

Меняется однокомнатная квартира 19,2 кв. м, на 4 
этаже по улице Западной нз равноценную или малога
баритную двухкомнатную квартиру на Динасе. Обра
щаться: п. Динас, ул. 50 лет СССР, 8— 36 в любое вре
мя.

МЕНЯЮ комнату (17,4 кв, м, с лоджией) в г. Перми 
на однокомнатную квартиру в Первоуральске. Обра
щаться; г. Первоуральск, ул, Карбышева, 8, кв, 71, пос
ле 17 часов.

Условия проведения спортивночисловых 
лотерей «Спортлото», «Спортлото=2», 

«Субботнее спортлото»
Стоимость карточки на один тираж «Спортло

то» — 30 копеек, на два тиража «Спортлото-2»— 
60 копеек. «Субботнего спортлото» «5 нз 36» — 
60 копеек. В «Спортлото» и «Спортлото-2» ра
зыгрываются 49 видов спорта, и нужно угадать
6 . 5, 4 или 3 из них. На карточках «Субботнего 
спортлото» указано 36 видов спорта. Выигрыва
ют угаданные 5, 4 или 3 номера (вида спорта). 
Карточка ’«Субботнего спортлото» так же, как и 
карточка «Спортлото-2», участвует в двух тира
жах. Счастливые номера «Спортлото* и «Спорт
лото-2», а также обоих тиражей «Субботнего 
спортлото» не суммируются.

Для участия в тиражах необходимо зачерк
нуть (простым карандашом запрещается) в ча
стях «Б» и «В» карточек «Спортлото» и «Спорт
лото-2 » одни и те же 6  номеров (видов спорта), 
а в «Субботнем спортлото» — 5  номеров (видов 
спорта) и записать их в свободных клетках ча
сти «А», отделить по линии отрыва часть «А» 
карточки и хранить ее до'объявления результа
тов тиража; неразделенные части «Б» и «В» кар
точки опустить в специальный яшик «Спортлото» 
желтого цвета не позднее указанных на нем сро
ков.

БУДЬТЕ ВНИМАТЕЛЬНЫ!
Карточки, опущенные. в ящики «Спортлото» 

позже 'указанных на них сроков, а- также опу
щенные в ящики для почтовой корреспонденции 
или неправильно заполненные, имеющие исправ
ления, подчистки, участия в тиражах не прини- 

. мают, и выигрыши по ним не выплачиваются.
ПОРЯДОК ВЫПЛАТЫ ВЫИГРЫШЕЙ

Выплата выигрышей по тиражам «Спортлото», 
«Спортлото-2», «Субботнего спортлото» начина
ется на. одиннадцатый день после проведения ти
ража и проводится в течение месяца централь
ной сберкассой по адресу: пр. Космонавтов, 17/18. 
По истечении этого срока никакие претензии по 
выплате выигрышей не -принимаются.

Карточки «Спортлото» вы можете купить в 
центральной сберкассе 1779 (пр. Космонавтов, 
17/18), в сберкассах 1779/053 (пр. Ильича, 9), 

#,Ѵо 1779/038 (ул. Ватутина, 37 ),,№  1779/045 (ул. 
Ватутина, 64), № 1779/052 (ул. Вайнера, 61), 
№ 1779/020 (ул. Ватутина, І 6 -6 ), № 1779/02 
(п. Динас). ,№ 1779/050 (л. завода сантехизделий), 
№ 1779/015 (п. Магнитка), в кассах Дворца 
спорта, в киосках «Союзпечати» (ул, Ватутина, 
52, ул. Вайнера, 3, заводоуправление Новотруб
ного завода, железнодорожный вокзал, пр. Ильи
ча, 33), в промтоварном киоске по ул. Ватутина 
у остановки «Поликлиника». В точках реализа
ции есть ящики «Спортлото», куда опускают ча
сти «Б» и «В». Также ящики «Спортлото» висят 
на улице Ватутина у центральной почты, у рын
ка, в проходных Новотрубного завода и дина
сового завода. Максимальный размер выигрыша 
на одну карточку в одном тираже 5000 рублей, 
минимальный — 3 рубля.

За справками и вопросами, интересующими 
вас, а также с предложениями обращайтесь в 
агентство «Спортлото» по адресу: г. Перво
уральск, ул. Ватутина, 12, ком. 10, тел. 2-15-27.

ЖЕЛАЕМ ВЫИГРЫША!
Первоуральское агентство «Спортлото»,

МЕНЯЕТСЯ 2-комнатная кооперативная квартира
(22,5 кв. м) на 3-комнатную коммунальную без денеж
ной компенсации, желательно в районе Техгорода, О б
ращаться: ул, Вайнера, 43-а, кв. 47.

МЕНЯЕТСЯ 3-комнатнэя квартира старого типа
(52 кв. м) на 3-комнатнукз малогабаритную и отдельную 
однокомнатную или на 2-комнатную и однокомнатную 
отдельные квартиры, 1-й этаж не предлагать. Обращать
ся: пр. Ильича, 8/49, кв. 24, после 17‘ часов,

Выражаем сердечную благодарность коллективу
камнелитейного цеха, дирекции завода по ремонту гор
ного оборудования, работникам столовой № 22, лично 
семьям Коньковых, Вахненко, Варченя, Феденевых, род
ственникам, друзьям, соседям, разделившим с нами го
речь утраты и оказавшим помощь в похоронах наше
го любимого мужа, отца, брата и зятя  Алексея Андре
евича Бердникова,

Родственники покойного.
Сердечно благодарим коллектив жилищно-коммуналь

ного отдела рудоуправления, особенно М. И. Фетисову, 
М. Г Кулибабу, Н. А. Переведенцеву, главного инжене
ра рудоуправления Ю. И. Маликова, начальника .желез
нодорожного цеха М. И. Тряпицина, шоферов В. Ф. Пет- 
роченко. Н. И. Зырянова, А. И. Зырянова, разделивших 
с нами горе и оказавш их помощь в похоронах нашего 
любимого мужа, брата, сына Владимира Николаевича 
Карамышева.

Родственники покойного.

Первоуральский горпищеторг глубоко скорбит 
по поводу смерти продавца магазина .№ 10 

ТРУСОВОЙ 
Марии Михайловны 

и выраж ает соболезнование родным и близким 
покойной.

ТРЕБУЕТСЯ жилплощадь для трех человек. Обращать
ся по тел. 2-35-93 после 18 часов,

А Д Р Е С :  623100, г. Пер
воуральск, проспект Ильи
ча. 21/40,

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  редактор
2-15-72, ' зам. редактора 
2-52-05, ответственный сек
ретарь 2-14-94, отдел пар
тийной жизни 2-52-83, эко
номический отдел 2-53-47. 
отдел писем 2-52-21, отдел 
культуры и быта, бухгал
тер 2-53-71, директор типо
графии 2-46-55.


